



C'est une réponse du lanceur d'alerte et activiste Boris Bertolt à Dieudonné Essomba. Ce dernier, au cours de l'émission « Club d'Elites » du dimanche 30 avril sur Vision 4 télé, a soutenu que le boycott lancé contre les multinationales MTN et ORANGE est contre-productif.

Hier, le consultant et économiste, Dieudonne Essomba déclare sur les antennes de Vision 4 au cours de l'émission Club d'Elites : « MTN et Orange sont des multinationales, et leur objectif c'est de récupérer leurs investissements au Cameroun. Quand il y'a problème, il faut interroger les spécificités locales et l'Etat. Donc le mouvement lancé par les Camerounais [mode avion,ndlr] contre ces opérateurs, est un non sens ».

MA RÉPONSE 1ere chose: Ceux qui critiquent cette démarche citoyenne doivent arrêter d'infantiliser ceux qui la suivent. Comme si nous ne savons pas que l'Etat est également responsable de la situation de part sa démission dans son obligation de protéger les citoyens contre ces multinationales au profit de fonctionnaires véreux qui bénéficient de commissions versées par ces multinationales. Nous savons tous cela. C'est un secret de polichinelle qu'à l'ART, au MINPOSTEL et à la présidence de la République, des gens travaillent nuits et jours pour faire échouer cette opération. 2eme chose : MTN et ORANGE ont déjà largement et depuis des années récupérés leurs investissements au Cameroun. Ça encore c'est connu de tous. Ce qu'ils font maintenant c'est simplement du profit et rien que du profit. Cela doit être

clair. Nous ne refusons pas qu'ils fassent des profits, mais nous ne supportons pas que la quête de profit se mue en exploitation, mépris et esclavagisme. Et si ce profit s'accompagnait d'une meilleure qualité de service comme cela se passe ailleurs, très peu de camerounais seraient en colère. Une autre de ce mépris: aucun communiqué de MTN et ORANGE. Aucun haut responsable ne s'est exprimé. Ce n'est possible que chez nous et jamais en Afrique du Sud ou en France. 3eme et derriere : Certains comme vous prétendent que nous ne connaissons pas la chaîne de responsabilité. NON. C'EST VOUS QUI NE COMPRENEZ PAS LA STRATÉGIE. D'abord faire pression sur Orange et MTN qui elles, compte tenu des risques y compris le risque reputationnel, de contagion dans d'autres pays peuvent faire pression sur leurs amis au gouvernement pour que les choses bougent. Plus ceux au gouvernement ne souhaitaient pas voir une telle dynamique s'établir sur la longue durée car elle peut déclencher d'autres formes de colères. Donc ils s'entendront entre eux pour nous donner gain de cause. A une seule condition : Que le peuple soit déterminé.

EN RÉALITÉ C'EST VOUS QUI NE COMPRENEZ PAS LA DÉMARCHE. NOUS NE SOMMES PAS SI IDIOTS QUE ÇA. REJOIGNEZ NOUS DANS CETTE BATAILLE CITOYENNE ET NOUS SERONS PLUS FORTS ENSEMBLES.

N.B: Mot d'ordre de boycott de MTN et ORANGE toute la semaine de 12h à 14h. Je suis solidaire de ce mouvement.
